

“ercueils ce matin. Il en a compté jusqu'à neuf. On n'a pu à examiner de près les photographies que nous reproduisons sur cette page pour en trouver un qui a été placé spécialement devant l'objectif dans le kiosque de la cour.

“C'est un fait certain que les soeurs du Docteur Jacques couchaient dans des cercueils qui peuvent avoir deux pieds de large par six de long, et sont faits de bois presque brut, grossièrement passés au noir. Comme oreillers, les Soeurs se servaient de petites tringles de bois qu'elles appuyaient à la hauteur voulue de chaque côté de cette lugubre boîte.

“Ceux des voisins qui ont connu l'ordre de la Sainte Face et dont le Dr Jacques se prétendait le fondateur, en disent beaucoup de bien. C'était un ordre purement contemplatif, bien que la qualité professionnelle du Dr Jacques lui donnait un caractère d'hospitalier. La dévotion à la Sainte Face formait la base des exercices religieux de la communauté qui fut longtemps sous la direction de Soeur Véronique, la supérieure, puis de la Soeur Marie du Rosaire, qui lui succéda.

“Sainte Mechtilde semblait être la patronne inspiratrice de la communauté. On trouve affiché partout, le texte suivant :

“Sainte Mechtilde demandant à
“Notre Seigneur que ceux qui
“célébrent la mémoire de sa
“douce Face ne soient jamais
“privés de son aimable compa-
“gnie, il répondit : “Pas un
“d'entre eux ne doit être sépa-
“ré de moi.”

(S. Mech. De la Grâce Spirit.,
liv. J, ch. XIII).

Voici, à titre de curiosité, quelques-uns des articles des règlements des Soeurs du Dr Jacques :

“Le silence doit se garder invariablement dans les passages. Lorsque les Novices y rencontreront des Soeurs de la communauté elles les salueront avec respect, mais sans jamais parler, à moins que ce soit pour répondre à la supérieure.”